
【外交関係】

◎日本×中国

OK！じゃあ2018年で対中ODA終了！

継続案件も含めて、2021年末ですべて

終わりだ！

【公務員試験の時事対策】

久しぶりだな！日中平和友好条約の締

結からもう40年か。(2018年時)

せやな。お互いにこうやって直接話す

のも久しぶりやわ～。

安部首相

中国

中国とは仲良くしたいと思ってるん

だ！(とりあえず経済面でうまく結びつ

いておきたいからな...) 安部首相

ええで～！

(ウチも米中貿易摩擦で結構ヤバいんだ

よな。日本とは仲良くせねば...) 中国

ODA(政府開発援助)の件だけど、もう必

要ないでしょ？
安部首相

もう必要あらへん。約40年ありがとう

な。これからは良いパートナーとして

世界をリードしていこうな！ 中国

安部首相



尖閣諸島侵入問題や東シナ海の勝手な

開発行為の話は後回しになってしまっ

たけど、日本と中国の関係はかなり良

くなったと言えるね！

◎日本×ロシア

せんせい

北方四島は日本のものだ。戦後70年以

上もたって、いまだ平和条約が締結さ

れてない。ロシアとは早く平和条約を

結びたい！
安部首相

日本とロシアは北方四島の所有権をめ

ぐって対立しているんだ。
せんせい

【2018年11月の首脳会談】

四島一括返還は絶対に無理だ。
ロシア

くっ...(頭かてえなクソ...埒が明かな

い、譲歩するしかない)
安部首相



歯舞群島と色丹島は平和条約が締結し

た後に引き渡す。この条件で条約締結

を急ぐってこと...。実際に2019年は進

展が無かったけどね

わかった。じゃあ先に二島を返してく

れ(妥協)

ただ、国後と択捉も日本のものである

ということは理解してくれ！

『日ソ共同宣言を基礎として、平和条

約を加速させる』ことで合意！

ネコ君

ネコ君

えぇ...じゃあ平和条約も締結できてな

いし、四島返還じゃなくて二島返還に

なっちゃったってことか。

(出典)外務省HP

せんせい

安部首相

二島返還のために日本は日米安保を破

棄しろ！それが条件だ。 ロシア

!?(頭イカれてんのか？)

そんな条件のめるわけないだろ。
安部首相

安部首相

…(話し合い)

どういう意味だ？

もっとわかりやすく教えてくれよ！



◎日本×韓国

徴用工問題

韓国海軍の威嚇

GSOMIA(ジーソミア)破棄...等

日韓関係は非常に悪い...！！

最近は問題がたくさん。
せんせい

ネコ君

韓国ともできれば仲良く付き合ってい

きたいよね！

ウチの遺族が戦時中に『徴用工』として

日本企業で労働を強いられた！

韓国の
最高裁

韓国人4人

日本政府

じゃあ1人1000万、新日鉄住金に4000万円

の賠償を命じる！

その問題は『日韓請求権協定』で解決済

みなんだよアホか。

他の国も交えて話し合おうか？

韓国政府
それには応じない。

【徴用工訴訟問題】



2018年12月には日本の排他的経済水域内

である石川県の能登半島沖で、海上自衛

隊とP1哨戒機が韓国海軍の駆逐艦から射

撃用の火器管制レーダーを照射された。

日本政府

不測の事態を招きかねない危険すぎる行

為だ！

韓国政府

知るか！お前らが威嚇飛行を行ったから

だろうが！

【韓国海軍の威嚇】

日本は韓国への輸出規制を行った

→半導体製造に使われる素材3品目を規制

日本政府

韓国は信用できん。

『ホワイト国(グループA)』の指定から

除外する！

【輸入規制＆ホワイト国指定解除】

この輸出手続き優遇国(ホワイト国)か

ら韓国を除外したのがきっかけで、韓

国はGSOMIAを破棄すると言い始めたん

だ。 せんせい



秘密情報を
登録＆共有

連携を大事にし
ていこうぜ！

【GSOMIA(ジーソミア)】

アメリカ政府

何してくれてんねん...連携が取れない

と北朝鮮や中国ロシアが脅威になるやん

け...(失望)

韓国政府
GSOMIA破棄するわ！(11月末に失効)

韓国政府

やっぱGSOMIA継続するわ！

…
失効日前日

日本政府

なら最初から破棄するなんて言うなよ...

訪日韓国人旅行者数は半減したし、食料

品輸出額もめちゃくちゃ減ったし、経済

的ダメージがでかすぎる！

【GSOMIAとは】

秘密軍事情報の保護に関する日本国政

府と大韓民国政府との間の協定のこと

だよ。(GSOMIAはアメリカの要望で日

韓が結んだもの)
せんせい

2019年8月、韓国はGSOMIAを破棄するこ

とを決定！
せんせい


